
  

 
 

Protokoll der 73. Generalversammlung 
Restaurant Schlemmerei BZEAG Emmen 

Freitag, 22. März 2024 
 

Begrüssung 
 

 Kurz nach 11 Uhr begrüsst der Präsident Hanspeter Röösli die 18 Anwesen-
den und bedankt sich dafür, dass sie an der Sitzung teilnehmen. Der Vorstand ist 
dankbar, dass von 30 Mitgliedern doch so viele heute anwesend sind.  

 Ein spezieller Gruss geht an die Ehrenmitglieder Rolf Amberg, Gerold Häuser-
mann, und Franz Hurschler. 
 

Büro 
 

 Der Vorsitz übernahm Hanspeter Röösli. Er wurde von den beiden Vorstands-
mitgliedern Margrit Reinthaler und Jürg Sigrist unterstützt. Margrit führte das Proto-
koll und Jürg informierte über das Kassawesen.  
 Gemäss Präsenzliste waren 18 Mitglieder anwesend. Bei Abstimmungen gilt 
das absolute Mehr von 10 Stimmen. 
 Entschuldigt haben sich Helen und Christian Reufer, Ehrenmitglied Klaus 
Lang, Maria Kramis, Ragnar Suter und Ursula Winkler. 
 Die Unterlagen zur GV wurden rechtzeitig zugestellt. Die Versammlung ist so-
mit beschlussfähig.  
 Die Abstimmungen wurden offen mit Handerheben und den Möglichkeiten JA 
– NEIN – Enthaltung gemacht. 
 Die Funktion der Stimmenzählers übernahm Gerold Häusermann.  
 Anträge zu Themen sind keine eingegangen.  
 Gegen die Traktanden wurden keine Einwände gemacht. 

 
 

Traktanden 
 

Trak 1: Protokoll der 72. GV vom 24. März 2023  
 Der Präsident dankte Margrit Reinthaler für die Abfassung des Protokolls. Von 
der Versammlung wurden keine Ergänzungen verlangt. Sie stimmte der vorliegenden 
Version einstimmig zu.  
 
Trak 2: Jahresbericht des Präsidenten 
 Diese Zusammenfassungen gleichen sich jedes Jahr. Erfreulich ist, dass die 
Touren im Winter wie im Sommer alle ohne besondere Ereignisse und unfallfrei 
durchgeführt werden konnten.  

Einen herzlichen Dank an die Tourenleiter für ihre Einsätze, sei es bei der Vor-
bereitung oder am Tourentag sprach Hanspeter den aktiven Tourenleitern aus. 

Einen speziellen Dank hat Hanspeter an seine Vorstandsmitglieder übermit-
telt. Mit einem minimalen Aufwand wurden die notwendigen Aufgaben besprochen 
und umgesetzt.  
  



   

n Tourenleitern aus.  
Trak 3: Rechnung 2023 Revisionen – Bericht – Entlastung des Kassiers und der 
Revisionen 

Kassier Jürg Sigrist präsentierte die Rechnung 2023. 
Mit einer Folie wurde die finanzielle Entwicklung der Kasse gezeigt. Der Saldo 

verkleinert sich jedes Jahr, aber deutlich weniger als ursprünglich geplant. Einspa-
rungen und Mehreinnahmen wurden erklärt. 

Die Kassarevisorin Josiane Enggasser bedankte sich für die kompetente Kas-
senführung.  

Da keine Fragen gestellt worden sind, wurde über die Rechnung 2023 abge-
stimmt. Sie wurde gutgeheissen.  

Bei den folgenden Abstimmungen wurden den Revisorinnen und dem Vor-
stand die Décharge erteilt.  

 
 
Trak 4: Mutationen 
 Walter Pfrunder hat den Austritt aus dem Bergsport erklärt. Er war schon län-
gere Zeit nicht mehr mit uns unterwegs.  

Ursula Winkler erklärte den Austritt, da sie am Mittwoch immer im Büro sein 
muss.  
 
 
Trak 5: Anträge des Vorstandes 
 Antrag 1: Der Vorstand will die Fahrerentschädigung bei 20 RP pro km belas-
sen. Dem Antrag wurde zugestimmt. 
 
 Antrag 2: Die Anreise zu den Touren kann mit PW oder per ÖV erfolgen. Ab-
weichler besprechen vor dem Tourentag ihre Wünsche mit dem TL ab. 
Bei den ÖV – Touren gelten als Rückvergütungsbasis die Billettkosten. Sollten die 
PW - Kosten höher sein, wird dies nicht berücksichtigt.  
Bei gewissen Touren werden wir mit einem Kleinbüsli zum Ausgangspunkt reisen. 
Der Vorstand erwartet, dass bei diesem Angebot alle Mitreisenden diese Möglichkeit 
benutzten werden. Dem Antrag wurde zugestimmt.  
 
 
Trak 6: Mitgliederbeitrag 

Jürg Sigrist erklärte, dass der bisherige Beitrag beibehalten werden kann und 
welche Leistungen sich damit begleichen, lassen. Dem vom Vorstand beantragten 
Jahresbeitrag von Fr. 60.- wurde zugestimmt. Das Inkasso erfolgt im April. Bitte keine 
Einzahlungen am Postschalter machen, weil hohe Spesen anfallen.   

 
 

Trak 7: Budget 2024 
 Kassier Jürg Sigrist Budget 2024.  
 Es wurde einstimmig genehmigt.- 
 

Antrag 4. Weiterhin bezahlen die Tourenteilnehmer ihre Tageskosten selber.  
 
  



   

Trank 8: Tourenprogramm 
 Der Vorstand hatte an seiner Sitzung vom 22. Dezember 2023 bei Jürg zu 
Hause längere Zeit über Bestehendes, zu Änderndes oder Mängel diskutiert. Er hatte 
seine Ideen zum Sommer – Touren ausgearbeitet. Es sollten 2 Tourentage geplant 
werden. Der folgende Mittwoch würde als Jocker - Tag frei bleiben. Dieses Vergehen 
wurde in einem grösseren Kreis am 14. Februar 2024 diskutiert. Das erfreuliche Re-
sultat war, dass so viele Touren - Vorschläge eingereicht worden sind, dass alle Mitt-
woche vom März bis Mitte Oktober belegt sind. Der Dank geht an Alle welche sich 
bereit erklärten Touren zu planen und zu leiten.  
 Mit den GV – Akten wurden 2 Formate des Tourenplans abgegeben. Dies sind 
Übersichten. Ausschlaggebend sind die detaillierten Angaben, welche mit dem pas-
senden Bulletin bekannt gegeben werden.   
 Hanspeter bedankte sich bei allen, welche mitgeholfen haben, ein anspruchs-
volles Sommer – Tourenprogramm zu erstellen und auch seine Touren zu leiten. Er 
hofft auf gute Beteiligung und passende Wetterverhältnisse.  
 
 
Trak 9:  Wahlen 
 Verlängerung des seit 2022 bestehenden Mandate um 2 Jahre 2024 – 2025 
von Margrit und Jürg. 
 Beide sind weiterhin bereit, im Vorstand mitzuarbeiten und Aufgaben zu erledi-
gen.  
 Hanspeter bedankte sich bei Margrit und Jürg für deren Zusagen und be-
dankte sich für die gute Zusammenarbeit. Wir haben Formen der Zusammenarbeit 
gefunden, mit welchen wir mit den kleinsten Aufwänden den Club leiten können.  
 Mit einem grossen Applaus wurden die beide Mandate um 2 Jahre verlängert. 
 Die beiden Revisorinnen bleiben bis 2025 im Amt. 
 
Trak 10: Diverses  
 Anträge: Wurden vor der GV oder spontan an der Versammlung keine einge-
reicht.  
 Jubilaren: Erwähnung der Mitglieder, welche 2023 einen speziellen Feiertag 
hatten.  
 Diaschau von Bärti Hellmüller: Rückblick auf die gemachten Touren in fotogra-
fischer Art. Danke an Bärti Hellmüller für seine Arbeiten.  
 Apero: Gab Gelegenheiten zum Austausch und Diskussionen über allerlei 
Themen.  
 Dokumente auf dem Internet: Die aktuellen Doko des Bergsportes sind alle auf 
dem Internet gespeichert. Der Zugang ist: Stiftung Viscosuisse – rechts oben – Mu-
sik – Sportclub – Sportclub – Bergsport. Neue Doko sind ab April 2024 einsehbar.  
 Die GV vom 22. März 2024 war wiederum eine gelungene und gesellige Ver-
anstaltung gekrönt durch den Apero mit Häppchen, der Diaschau mit Bildern von den 
Touren 2023 und dem ausgezeichneten Mittagessen.  
 
Schluss der GV gegen Mittag.  
 
Nächste GV ist am 28. März 2025 
 
Emmenbrücke 27. März 2024  
Margrit Reinthaler 


